

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 15 DE ENERO DE 1914

Nº 2.319

R. G. CORNICK SASTRERIA

Contratista -- Constructor

Compra toda clase de maderas de construcción a los mejores precios de plaza y se hace cargo de construcciones de casas con o sin contrato.

Puntarenas—Costa Rica. (Enero 2-1914.)

Maderas Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

¡ROYAL!

Taquilla, Cantina y Restaurant de
VALENTINA HERRERA

Frente al mercado casa que ocupó doña Petra Alvarez.
ALQUILO CAMAS.—Aseo y buen trato pues el establecimiento es atendido por su propia aia.
Puntarenas, 8 de Enero de 1914.

FELIPE N. ROMAN

FOTOGRAFO

Situado contiguo a La Magnolia, calle de Piedra.—Fotografías a domicilio y en la galería.—Arto y baratura en los trabajos.

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas. Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabones y Velas
Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores
PUNTARENAS COSTA RICA.

T. ASSMAN & CO.

IMPORTADORES
BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO
San José y Limón

LUIS CASALVOLONE

Corredor - Jurado y Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país.

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.

Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio)

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.
SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS COSTA RICA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conexión.—Corte esmerado y correcto.—El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Dr. L. A. Lanning

Despacha a todas horas del día y de la noche en la **BOTICA de VERANES.**

Consultas gratis para los pobres.

10. DE DICIEMBRE

Fué la apertura de los baños de Puntarenas a cargo de Rosés propietario de La Magnolia.

Puntarenas, Nbre. 1913

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

Magnífico surtido de obras de Carey y oro. — Materiales de calidad garantizada. El taller preferido por las personas de buen gusto. — VENTA constantante de numeros de LOTERIA—Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extranjeras — Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo. — Recibo órdenes por correo: Apartado Nº 122.
25 varas al oeste del Telégrafo.

EUREKA!

Cantina, refresquería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.
LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Contes Eureka!"
(Enero 2)

HOTEL LVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:
LAS ALVARADO.

PLATERIA Y CAREYERIA SALVADOREÑA

—DE—

JOSE L. LOPEZ

Trabajos artísticos en Carey.—Se hace cargo de los más difíciles trabajos de platería.

Especialidad en montaduras de brillantes.

Trabajos calados y enhuacalados en Carey
Los precios mas cómodos de la plaza.
Calle del comercio. Casa de Veranes.

Se VENDE, se regala una lancha de gasolina con motor Gray de 7^o caballos de fuerza.—Informes en esta oficina.

Feliz año nuevo

Se hace saber a todas aquellas personas que tengan prendas en esta casa respondiendo por sumas de dinero, y que por cualquiera circunstancia se encuentre todavía en ella, pasen a sacarlas o a pagar sus respectivos intereses, de lo contrario, serán puestas a la venta.

También se avisa a los deudores de la misma casa que tengan pagarés venidos, que si dentro de 8 días no se presentan a arreglar dichos créditos o a tranzar en alguna forma, se procederá contra ellos **JUDICIALMENTE** y ya llegando a ese punto, no se admitirán arreglos de ninguna especie.

Puntarenas 1º de Enero de 1914.
por Poder de Domingo A. Enríquez.

FRANCISCO L. ENRÍQUEZ.

Antonio Alvarez Hurtado

ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficina en los altos de la casa de don Alberto Fait, frente al Parque Victoria y el Estero.

Sucursal de muebles de Jorge Morales Bejarano

Camas, Roperos, Tocadores, Laboratorios, Aparadores, Mesas, sillas, Juegos de Sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a 5 00 semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

HOTEL AMBOS MUNDOS

—DE—

CELESTINO MARIN

El mejor situado de Puntarenas por hallarse en la calle de piedra, frente al Parque Victoria. Y el preferido de los veraneantes del interior por sus precios sin competencia, cuanto por lo ventiladas y cómodas de sus habitaciones y lo bien sazonadas de sus alimentos.

Aseo y buen trato.

Cantina interior bien asistida.

INDUSTRIA PERLIFERA

Cuando se promulgó la ley que permitía la libre explotación de los yacimientos perlíferos, en la costa del Pacífico, los puntarenenses, y no solo nosotros, sino también los guanacastecos, vimos abiertas las puertas de una riqueza que esa industria proporcionaría a ambas localidades. Y así fué en efecto: la reglamentación de la pesca, fué bien elaborada, y se observó que el encargado de hacer el reglamento era persona perita, que no desatendía los menores detalles para evitar que los suelos se tornasen estériles en poco tiempo. La referida industria atrajo grandes capitales al país, y las empresas de bucería a máquina, de los señores Pinel Hermanos, Piza y Compañía, y otras, regaban, por decirlo así, enormes sumas de dinero, ya pagando los impuestos de buceo; ya habilitando trabajadores o ya liquidando buzos. El buceo de cabeza también producía fuertes entradas a las municipalidades, y todo presagiaba un futuro de bienestar económico para las regiones de Puntarenas y del Guanacaste.

Mas tarde, unos cuantos ambiciosos, en su afán de lograr mil grandezas con los empresarios, trataron de infundirles temor por la vida de sus empresas, y comenzaron una campaña ruda en que de una manera despiadada se atacaba a los industriales, de tal suerte que el Gobierno, dando crédito a las afirmaciones que se hacían por descontentos, restringió la libertad de pescar, y los empresarios hubieron de marcharse en busca de mejores lugares donde ejercer su industria, privando a Puntarenas y al Guanacaste de

los ingresos que apercibían las respectivas municipalidades cada trimestre,

Decíamos que la reglamentación de la pesca estaba bien elaborada, y es la verdad: la ley que entonces se emitió, disponía que solo durante determinada época del año, se podía pescar en tal o en cual paraje; que no podía extraerse el molusco sino de una profundidad indicada; que la concha de cierto tamaño, era prohibido extraerla y para que estas disposiciones se cumplieran se estableció un resguardo de bucerías y, que en cada butque de las armadas, fuera un guarda más. Esas disposiciones todavía rigen, y no obstante de que ahora se ejerce la industria en pequeña escala, se ha desatendido el envío del resguardo; los buques no llevan ningún vigilante; se pesca a máquina en parajes donde solo hay concha joven, y a profundidades donde el buzo deja ver sobre la superficie, el cabezote, todo lo cual contribuirá a que dentro de breve plazo, se haya extinguido para siempre la riqueza de los suelos.

Como de la estabilidad y propagación del molusco que produce la perla depende una era de ventura para los puntarenenses y para los guanacastecos, nosotros, que nos preocupamos por el porvenir de estos lugares, no podemos menos que llamar seriamente la atención de quien corresponda para que se cumpla estrictamente el reglamento de bucerías, o se prohíba la explotación de los yacimientos durante algún tiempo, siquiera el preciso para el desarrollo del molusco, ya que por ahora son casi nulos los rendimientos que produce.

informes, que pertenecía a la sucesión de don Nicho Jirón y que se le daba un valor de dos mil colones.

Agradecidos nos despedimos del señor Sancho.

Comentario

Pasma que un incendio como el de que nos ocupamos, en una casa situada en la manzana de la plaza principal de Esparta, es decir en el centro de la población, no haya podido ser visto por la policía sino cuando ya no podía ser sofocado, y esto denuncia o mucha malicia para llevar a cabo el siniestro, o mucho descuido de parte de las autoridades encargadas de la vigilancia, y en ambos casos, deben sentarse las responsabilidades, pues no es posible que hechos como el de la naturaleza del que nos ocupa, queden impunes.

A QUE SE DESTINARA POR FIN LA PLAZOLETA DE LAS PLAYITAS?

La plazoleta conocida por los nombres de "González Víquez" y de "Las Playitas" no se sabe por fin a qué se dedicará, y eso que la compra de los casuchones que antes había en ella; el relleno del terreno y la construcción de la cortina, cuesta no poco dinero a la Municipalidad. Primeramente se pensó en formar un parquecito, y hacer de esa plazoleta un paseo municipal; luego en levantar una estatua con el busto del ex-Presidente González Víquez; más tarde, cuando se trató de la construcción del mercado, se fijó la atención en ella y por último, no solo no se ha hecho nada de lo que se ha tenido en mira, sino que se ha permitido que en dicha plazoleta se levante un feo galérón destinado a depósito de maíz y de sal, galérón que está en pugna con el ornato público, por el horroroso aspecto que presenta, por la calidad de las maderas empleadas, y por el sitio donde ha sido levantado.

Quisiéramos saber si la Municipalidad de este Cantón ha puesto su atención en el lugar a que nos referimos, si piensa dejarlo en el completo abandono en que ahora se encuentra.

UNIVERSALMENTE CONOCIDA.

—La Emulsión de Scott es una preparación universalmente conocida por los exitos obtenidos en las enfermedades de los pulmones y especialmente como un poderoso tónico para fortificar la sangre. Es un gran reconstituyente para los que están en la convalecencia, y en general para combatir todas aquellas dolencias que tienden a debilitar el sistema. Toda persona anémica debe usar constantemente la Emulsión de Scott hasta obtener una completa curación:

"El suscrito, médico-cirujano, certifica: que la Emulsión de Scott da resultados sorprendentes en todos los casos de debilidad general, catarros crónicos; y aun en la tuberculosis pulmonar mejora notablemente el estado de los enfermos."—Dr. J. Villanueva, Maracaibo, Venezuela.

Crónica suelta

Adelante, colega

"El Pacífico" de Puntarenas "ha cambiado su indumentaria" por una más nueva y nítida, prometiendo más notables me oras.

Muy bien! Deseamos que el público corresponda a tan notables esfuerzos.

LA AURORA SOCIAL

Agradecemos al colega su voz de aliento.

Boda

Hemos sido galantemente invitados a la boda de nuestra muy estimable amiga señorita Andrea Venegas Mora con el señor don Joseph Daly.

La ceremonia nupcial será el 17 del corriente a las 8 p. m. en Abangarez, en casa del

caballero don Manuel Venegas papá de la novia.

Felicidades sin fin deseamos a los futuros esposos.

Función de gracia

La habrá el domingo entrante a beneficio de la simpática Maruja y porque así lo piden varios jóvenes — caballeros y señoritas, — de esta localidad.

Aplaudimos y celebramos la idea, pues la aplaudida coupletista bien merecida se tiene la función de gracia.

Auto de prisión

Al Agente Principal de Policía de Paquera se le ha decretado auto motivado de prisión.

Esta autoridad fué acusada por prisión arbitraria, juicio que se sigue en el Juzgado del Crimen de Puntarenas.

Los que viajan

—Procedente de San José se halla en Puntarenas doña Magdalena Gualt.

—Embellece a puntarenas la simpática señorita María Cristina Lara.

—Para el interior don Selim Arias y don Gonzalo Facio.

Almanaque

A la Imprenta Alsina agradecemos el envío de un hermoso Almanaque de pared. mil gracias.

Mal aspecto

No vemos la necesidad de mantener frente a la Aduana, donde fué estación del F. C. carros de cajón, que bien pueden guardar en el sitio que les pertenece allá en la nueva estación.

—La permanencia de tales carros en el lugar indicado, se presta para la comisión de muchas faltas a la moral.

Mal educados

Hay una turba de jovencitos mal educados que son el fartidio de las personas serias.

Se les encuentra de noche, cuando no en las "parrandas sabatinas", en las representaciones del salón Jardín, donde meten bulla de un modo escandaloso. También se les mira en los baños y como siempre dando pruebas de incultura y mala educación. Para bien de ellos y de la sociedad, recomendamos esos jovencitos a la Señora Policía.

GANGA

Se vende una magnífica MAQUINA para trozar leña sin uso ninguno y traída de una de las más renombradas fábricas de Estados Unidos, tiene su correspondiente motor de gasolina de cuatro caballos de fuerza y algunos repuestos.

Para precios y condiciones entenderse con don Miguel Guzmán o con el que suscribe en esta ciudad.

FRANCISCO L. Enríquez.

Puntarenas, 1° de Enero de 1914.

Convocatoria

Se convoca a los miembros de la Hermandad de caridad de Liberia para la reunión general ordinaria, el domingo 18 del corriente en el Hospital, para renovar la Junta de Gobierno.

Rafael Rivera

Presidente

Liberia, 3 de enero de 1914.

D. S. Duncan

—INGENIERO DE MINAS—

Ofrece sus servicios en San José en el Ho-

—tel Imperial—

INCENDIO EN ESPARTA

SE CREE QUE HAYA SIDO INTENCIONAL LA OFICINA DE LA ALCALDIA REDUCIDA A ESCOMBROS

De un telegrama dirigido por el señor Alcalde del Cantón de Esparta al señor Juez del Crimen de esta Provincia, tomamos estos datos:

"Con profunda pena comunico a usted que como a la una y media de la mañana de hoy, han incendiado la casa en que se encontraba la Alcaldía. En dicha casa solo estaba la oficina y el fuego principió por la parte del patio. Se supone que hay mano criminal, pues no se puede atribuir a casualidad. Nada de anormal existía en la Alcaldía fuera de una comisión del Juzgado del crimen de Puntarenas para ratificar la prueba del sumario en la causa seguida contra el ex-Jefe Político Moisés Aguilar, por prisión arbitraria en perjuicio de Benito Hio, cuya prueba debía recibirse hoy en las dos audiencias, habiéndose notificado la orden a los testigos, ante ayer. Otra causa de alguna importancia que había es la acusación de Angélica Rodríguez contra Florencio Obando por amancebamiento. Se salvó el protocolo trece, se quemó el tomo once y todos los muebles y archivos fuera de dos mesas. Levanto inmediatamente el sumario".

Un segundo telegrama

Temprano de hoy, nuestro activo Co-

rrresponsal de Esparta nos comunicó el siniestro en la siguiente forma:

"Entre dos y tres de la mañana fué totalmente destruida la casa que ocupaba la Alcaldía, por un gran incendio. Todo lo relativo a la oficina dicha quedó reducido a cenizas, con excepción de dos mesas. Coméntase el suceso, creese que hay mano criminal.

Un reportaje con el conductor Sancho.

Inmediatamente después de recibir el telegrama que antecede fuimos a la estación a entrevistar al conductor Sancho, joven espartano llegado hoy a Puntarenas.

Le encontramos en su oficina y le preguntamos:

—Sobre el incendio en Esparta qué nos puede usted informar?

—Que se inició entre dos y tres de la mañana en el interior de la casa ocupada por la Alcaldía; que minutos después, el fuego destruía todo el edificio.

—No dió tiempo, pues, de salvar nada?

—Si, creo, que mediante gran esfuerzo, se consiguió salvar dos mesas y un protocolo.

—Y del archivo se salvó algo?

—Nada absolutamente; y no era posible salvar un solo expediente. El fuego principió en un cuarto interior, precisamente, al lado donde se halla el armario del archivo.

—La casa estaba asegurada? De quién era? Cuánto valía?

—Ignoro si estuviera asegurada. Sé por

LIQUIDACION

Por no poderlo atender debidamente, vendo mi establecimiento de abarrotes que tengo en esta ciudad, y doy buenas condiciones. Al comprador puedo darle en arrendamiento la parte necesaria de la casa por tiempo largo en condiciones favorables.

Para precio y condiciones ocúrrase a mi oficina en esta ciudad.

S. SARAVIA.

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con escala en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.-- Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONES, tablas machihembradas, traslapados, rodrigones, simbras, so leras, mol-duras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.

Se construyen muebles de todos estos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios moderados.

Descascaradora de arroz de 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES DE ENERO A JUNIO DE 1914.

SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO

LLEGADAS Y SALIDAS DE PUERTO LIMON

PARA NEW YORK.—Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES Y CALAMARES llegan todos los lunes en la mañana y salen para New York, vía Habana, Cuba, los miércoles a las 7 a. m. Servicio de restaurant "A la Carte". Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, vía New York.

PARA BOSTON.—Los bien conocidos vapores TIVIVES, SIXAOLA y CARRILLO, harán el servicio entre Boston y Puerto Limón, llegando los sábados en la mañana y saliendo a las 10 p. m. de ese día, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correspondencia. Servicio de pasajeros y carga. Llegarán a Boston en nueve días.

PARA NEW ORLEANS.—Los excelentes vapores PARISMINA, CARTAGO y HEREDIA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando todos los miércoles en la mañana y saliendo para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón los jueves a las 5 p. m. Servicio de carga y pasajeros.

Los vapores para Boston y New Orleans hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA CENTRO AMÉRICA.—El vapor JOHN WILSON hará el servicio de cabotaje entre Puerto Limón, con escala en Tela, Ceiba, Truxillo, Cabo Gracias, Buefields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limón, durante la noche, cada diez días, a saber: el 17 y 28 de febrero y el 10, 21 y 31 de marzo.

Todos estos vapores tienen servicio de médico y camareras, y están provistos con aparatos inalámbricos.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, "cinco días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treintuno, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José, "tres días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

MIRAMAR DE GALA

NUPCIAL

En la mañana del 8 del corriente, se efectuó el matrimonio de nuestros apreciables amigos don Gonzalo González con la simpática Señorita Cristina Murillo. La ceremonia religiosa se verificó en nuestra Iglesia parroquial y dió la bendición nupcial, nuestro apreciable Pater Montoya, cura de Esparta.

A las 12 a. m. salimos con la comitiva rumbo a "Las Delicias", residencia de los abuelos del novio, donde fuimos debidamente atendidos por éstos y demás familia González.

Presentamos nuestras sinceras felicitaciones a la simpática pareja, que viene a formar un nuevo hogar bajo los auspicios más halagüeños.

Gonzalo, es un correcto y cumplido muchacho, y Cristina, una encantadora niña adornada de las más preciadas virtudes. Que la felicidad les sonría siempre, son nuestros deseos. — CORRESPONSAL. Enero 10 de 1914.

HEREDIANELAS

PANADERIA.-ESPECIE ALARMANTE.- ENTUSIASMO FIESTERO

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad al joven Eugenio Lamiq, quien tiene en Heredia establecida una magnífica panadería.

Algunos desocupados hicieron regar la especie de que en la respectiva Tesorería no habían fondos para pagos de peones y otros gastos municipales. Hubo alarma general, que resu tó infundada desde luego que estos no son aquellos tiempos de "pésimos manejos". Contamos hoy con un Gobernador de honradez acrisolada, un práctico y talentoso tenedor de Libros, don Mariano Chaverri, fiel guardador de los intereses comunales, y en fin, el Consejo Municipal sería incapaz de una indignidad.

—El activo maestro don Jenaro Leitón ha recibido un magnífico surtido de casimires.

—Entre nosotros reina mucha animación por las alegres fiestas de Puntarenas.

Debilidad es

Falta de Nutrición

suficiente para las necesidades del organismo. El verdadero remedio es más nutrición, y esta se obtiene con la legítima

EMULSION de SCOTT



(de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos)



que es alimento-concentrado y tónico á la vez.

EL SIGLO NUEVO

—PUNTARENAS—

Almacén De Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas cobre, felpa, e topa, brea alquitrán, tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA. A. HERRERO Y CIA.

Esto hace presumir que de Heredia irá gente, tanto porque se cuenta con "money", cuánto porque son esos festejos en época de verano.

—Desde aquí envío a don Juan Barahona y joven esposa un efusivo saludo con motivo de su reciente boda.

Heredia, Enero de 1914.

Corresponsal

EL CRIMEN EN LAS JUNTAS

IMPORTANTES DETALLES ACERCA DEL CRIMINAL

Ayer informamos del último crimen cometido en Las Juntas de Abangarez, en la persona de Raimundo Chavez. Este, traído a Puntarenas con un balazo que le perforó el estómago, ingresó al Hospital donde pagó su tributo a la madre tierra.

Sobre el criminal hemos adquirido informes importantes. Heos aquí.

El matador de Raimundo Chavez es de origen nicaragüense.

El 18 de mayo de 1910 entre San Juan y Juntas a las 2 a. m. asaltó a don Víctor M. Ruilova, robándole un revólver colt calibre 32, \$ 17.00 en dinero efectivo; y una leontina y reloj de oro.

Con motivo de este asalto y a pedimento del perjudicado, el criminal de esta historia fué perseguido por una guardia a cuya cabeza iba el Coronel Calsamiglia. Pero cuanto se hizo por dar con él fué en vano; todo empeño resultó infructuoso y se dice que las autoridades de justicia no dieron ni una plumada, dejando que pasara el tiempo, pues temían al asaltante del señor Ruilova.

El pájaro referido, gozando de "completa libertad" pues, se dedicó al merodeo, oficio que ejerció por largos días obteniendo pingües ganancias. En el camino del arreo robaba ganado que por segunda mano vendía a los carniceros de mina Boston.—De Las Sierras robó cierto día unas bestias, entre las cuales iba una del Dr. Spenceer Franklin. Y por el estilo, todas las hazañas.

Sin embargo, hace dos años que el ma-

tador de Raimundo Chavez volvió a Las Juntas donde vivió a vista y paciencia de la autoridad.

Su último crimen es el perpetrado en la persona de Chavez.

Si nuestros informes no fallan, el criminal a quien nos referimos responde al nombre de Lisímaco Dávila y es compañero de Usaga, cuyo nombre aparece en la historia criminal de Costa Rica.

¿SUFRE UD.?

La Sra. Maryan Marshall, de Woodstock, Ga., escribe lo siguiente: "Les escribo para comunicarle las buenas nuevas de que el Cardui me ha aliviado muchísimo."

"Espero y confío en que las señoras que estén sufriendo de la manera que yo sufrí, tomen el Vino de Cardui, pues que para mí ha sido una bendición de Dios y sin duda aliviará á toda señora que esté padeciendo."

el Vino de

Cardui

Para las mujeres

es el mejor tónico que pudiere Ud. tomar.

No importa que esté Ud. sufriendo de dolor de cabeza, de dolor en la cadera, ó en los brazos, y que sienta opresión muy molesta en el vientre, etc.; no importa que se sienta Ud. cansada, fastidiada, ó desesperada, pues que el Vino de Cardui la aliviará.

Ha aliviado millares de otras mujeres débiles y enfermas, y basta con que lo tome Ud. también que le quede agradecida para siempre.

¡ Pruébelo !

